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　７月５日、文教厚生常任委員会
は、群馬県甘楽町の給食センター
を訪ね、給食センターの施設見学
とアレルギー対策等について研修
を行いました。特長としては、県
内ではめずらしい蒸気式回転窯で
の炊飯を行なっており、白米のみ
ならず炊き込みごはんなど週3回の
米飯を行っています。甘楽産のレ
ンゲ米(コシヒカリ)と県内産のゴ
ロピカリを主として使用している
とのことでした。（清水 健一）
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　７月6日、文教厚生常任委員
会は、千葉県柏市大津ケ丘中学
校を訪ね、タブレットパソコン
を使った授業を視察しました。
　柏市のICT環境整備方針や柏
市のICT環境整備の現状、授業
でのICT利活用の推進など担当
者から話を聞くことができ、大
変参考になりました。

（清水 健一）
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「議会基本条例」及び「災害行動マニュアル」

9/26•27
場所：昭和町（山梨県）・軽井沢町（長野県）

　山梨県の中央に位置する昭和町は、人口約２万人、山梨学院大学が所在し、町議会議員は
16名です。議会基本条例は、平成22年９月に制定され、災害時議員行動マニュアルは、平成
24年３月に制定されています。特に基本条例制定にあたっては、議員研修、区長との意見交
換会、山梨学院大学生からの意見聴取及び議会報告会など協議、検討、報告などを重ね制定し
たそうです。興味深く感じたのは、基本条例制定前に、議会モニター制度、議会報告会及び山
梨学院大学生から議会に対するアンケート調査をいただいていることでした。
　長野県の東端、群馬県境に位置する軽井沢町は、人口約２万人、多くの保養・観光客が訪
れ、日本を代表する国際親善文化観光都市で、町議会議員は16名です。議会基本条例は、平
成23年３月に制定され、議会災害時行動マニュアルは、平成24年２月に制定されています。
研修は、質問形式で進められ、榛東村における基本条例策定にあたっての不明点などを確認し
ました。特に、長期欠席議員の報酬及び議会報告会については勉強になりました。現在、議会
基本条例制定に毎日努力している中、よい研修であったと確信しています。災害時行動マニュ
アルは、本村議会と差異はないものと思っています。（柗井保夫）

基本条例と災害行動マニュアル

Date

No.

安城市議会 「会議規則の改正」安城市議会 「会議規則の改正」
　10月２日に愛知県安城市の議長以下６名が研修に
来ました。内容は、議会会議規則の改正です。南議長以下
５名の議員で対応し、活発な意見交換をすることができました。
　内容は、以下のとおりです。

　榛東村議会では、本年3月定例会において議員が活躍できる環境を整え、議会活動の活性化を図るた
め、第２条（欠席の届出）の一部を改正しています。安城市議会研修者の中には女性議員が３名おり、出産
における議会等の欠席については特に熱が入っていました。（柗井保夫）

の改の改

研修であったと確信しています。災害時行動マニュ
ています。（柗井保夫）
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長以下
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改正」改正」正」
研修内容

①規則改正に至った経緯  　②改正に伴う意見交換  　③問題点及び今後の課題  　④その他
　



□□□□□□□□□□□□□8/23

子ども議員が活発に質問
　今年も榛東村議会議場に中学生8人と
小学生9人による子ども議員が集まり、
子ども議会が開かれました。
　子ども議員からは、子育て支援、災害、
防犯、人口減少、道路整備、公共交通、高齢
者や障害者福祉、水道水、村づくり祭、図
書館、予算の配分、観光等の鋭い質問がありました。また、
議員の活動等の質問には議会議員が答弁しました。
　これをきっかけに村政や議会に興味を持っていただき
たいです。

第３回子ども議会
場所：榛東村議会議場

□□□□□□□□□□□□□ 9/17

議会を身近に

第5回しんとうママフェス
場所：榛東村役場

議
　今年のママフェスは、議会議場のある3階
まで出展ブースが並び、大勢の方で賑わいを
見せていました。
　短時間でしたが、議場を開放し、来場者見
学を実施しました。
　初めて議場の場所を知ったり、中に入った
りした方も多く、少しでも議会を身近に感じ
ていただけたらと思いました。

242018.10
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一般質問のその後を追跡！
一  般  質  問

平成30年3月定例会

婚活事業の実施はQ

であい夢プロジェクトを応援していきますA

平成30年９月９日しんとう
創造縁活交流会が開催されま
した。本会では農業分野で抱
えている農業後継者不足解消
の一助と観光客数・消費額の
増加を図ることをきっかけ
に、「縁活プロジェクトチー
ム」協働のもと、縁活プロジェ
クトを実施しています。村内
の農業従事者を中心に身だし
なみ講座などのセミナーを２
回開催し、交流会当日は、独身
男女が大型バスで村内の観光
施設を巡り、交流する姿が見
られました。

そ　の　後

あの質問
はどうなったん？あの質問
はどうなったん？


